

# AQUÍ ESTOY.

PERIÓDICO DIARIO

ADMINISTRATIVO, AGRÍCOLA, INDUSTRIAL, LITERARIO, MERCANTIL, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Se suscribe en la librería de D. José Rautet, en la administración, calle Mayor número 26 y en provincias en casa de sus corresponsales.

Sale todos los días menos los lunes.

PRECIOS.  
En Lérida 4 rs. al mes.—Fuera 12 trimestre  
ANUNCIOS.  
A los no suscritores 17 maravedises línea

## ADVERTENCIA.

Con motivo de la festividad del día del nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo, hayer dejamos de publicar nuestro diario; rogamos á nuestros suscritores nos dispensen de esta falta.

## CORREO NACIONAL.

—La alta cámara consagró el día 22 una gran parte de la sesión á discutir el dictámen en el que al proponer que se concedan subvenciones para los ferro-carriles que partan de las cuencas carboníferas, en armonía con la proposición presentada por el señor Collado. Tomaron parte en los debates, tanto sobre la totalidad como por artículos, los señores ministro de Fomento, Santa Cruz, Camaleño, Lujan, Infante, Roda, Huelves y cantero, y aprobados todos sus artículos, hubo de suspenderse la votación definitiva por falta de suficiente número de senadores.

—Examinando *La Verdad* el programa de *El Contemporáneo*, halla en el fondo mas de un punto de contacto con algunas de las ideas sostenidas por el antiguo *Orizonte*.

—Del incidente ocurrido ha días en el Congreso entre los señores Madoz y Gonzalez de la Vega, y de la declaración hecha por el primero respecto á la cuestión proteccionista, toma asunto *La Esperanza* para decir que los españoles que pretenden se aplique desde luego á España, siquiera sea incompletamente, la teoría de libre-cambio, conspiran, sin saberlo, ó á sabiendas, á la ruina económica de su patria.

—Los marroquíes hacen esfuerzos extraordinarios para cumplir el tratado celebrado con España en la parte concerniente á la indemnización. En Mogador reúnen, como decía perfectamente *La Epoca* de anoche, cantidades considerables, que deben ser entregadas á España; pero tambien debemos decir, en honor de la verdad, que hasta ahora no ha sido puesta ninguna suma determinada á disposición de nuestro gobierno, quien hace las gestiones conve-

nientes para que se active la entrega de la indemnización concertada.

—Parece que se han recibido noticias de haber llegado á Mogador veinte millones de reales de la indemnización que está satisfaciendo á la España el imperio de Marruecos. Esperábase antes de fin de año mayores cantidades, siendo esta una prueba patente de los esfuerzos que hace aquel imperio para cumplir los compromisos que imponen los tratados con nuestra nación.

—Afirma *La Epoca*, sin temor de que la desmentan los hechos de la ley de imprenta que reemplazará antes de mucho tiempo á la actual, será mil veces mas favorable que el sistema vigente, que es simplemente ó la arbitrariedad ó la previa censura contraria á la Constitución.

—Segun escriben de Paris á uno de nuestros colegas, las primitivas proposiciones de la Francia sobre la deuda de 1823, han sido notablemente modificadas en un sentido favorable á España, y se cree que este asunto se halla en estado de poderse llevar pronto á un arreglo que será presentado á las Cortes.

Granada 12.—El número de *El Porvenir* que fué denunciado, ha sido declarado culpable por el tribunal, y multada la empresa del periódico en 4,000 rs.

La sociedad Económica de Amigos del Pais, cumpliendo uno de los mas imprescindibles y útiles deberes de su instituto, se ha ocupado de la catástrofe que ha afligido en estos días á aquella ciudad. En la sesión celebrada el viernes anterior, el socio Sr. D. Serapio Aravaca presentó una interesante proposición, que fué debidamente tomada en consideración, y acordado se lleve á efecto.

Ha entrado el mayor eco en todos los corazones la generosa idea de socorrer á las víctimas de la inundación: cuantas sociedades artísticas cuenta Granada, parece se disponen á dar funciones extraordinarias. Se habla tambien de crecidos donativos de algunos de nuestros ciudadanos. No es de esperar menos.

—El señor don Simon Santos Letin publica en *El Clamor* una carta-artículo, dirigida á D. Pedro de La Hoz, sobre libertad de imprenta, aceptando el reto que este le hizo en *La Esperanza*, para que demostrase que eran compatibles con el uso de este derecho, la religion, el orden y la libertad.



—*La España* llama la atención del gobierno y del país acerca del estado verdaderamente desastroso en que se agita la república de Méjico; y dice que si todos los pueblos cultos están en el caso de interesarse por la suerte de aquellos desdichados habitantes. España tiene obligaciones más altas todavía porque la ligan con Méjico intereses de gran importancia, y es de todo punto indispensable que el gobierno español piense y obre en el sentido de aquellas altas obligaciones y de estos importantísimos intereses.

—El mismo periódico pide que el gobierno facilite á la imprenta los datos necesarios acerca de lo que Francia, debe á España, para poder discutir con detenimiento un asunto que tanto afecta á los intereses del país.

—Dice *La España*, que si mal no recuerda, las cuestiones pendientes entre los gabinetes de Washington y Madrid á las que se refiere Mr. Buchanan en su mensaje de despedida á las Cámaras Norte-americanas versan sobre las reclamaciones relativas al *Blanck-Warrior*, la intervención del comodoro Jarvis en Veracruz, y el apresamiento de la barca *Maria*, con bandera española.

## CORREO EXTRANJERO.

—La prensa inglesa publica un despacho interesante dado por lord Elgin á lord John Russell, fecha 9 de octubre, de cuyo contenido se deduce que la mayor parte de los altos funcionarios chinos han hecho grandes esfuerzos cerca del emperador para que continuara la guerra, aunque abandonando á Pekin. Para sostener la lucha contaban con un efectivo de cerca de 300,000 hombres que oponer á los 10,000 europeos, que, sin embargo, han logrado ocupar la capital de aquel imperio, é imponer una paz á la China. *El Diario de los Debates* tratando esta cuestión, dice que esta paz no será más que una tregua, y que es fácil prever que la China será centro de grandes acontecimientos en la segunda parte de nuestro siglo.

—En su reciente viaje á Inglaterra, la emperatriz de los franceses, al salir de Peel Park, en Manchester, quiso bajar del coche, pero como el sitio por donde tenía que pasar estuviese todo encharcado por la lluvia, un miembro del Consejo de Salford se aproximó al punto, y quitándose el paletó, lo colocó en el suelo, pudiendo pasar S. M. á pié enjuto. Este incidente dice uno de nuestros colegas, recuerda el delicioso episodio de la novela de Walter Scott, *Kenilworth*, en que sir Walter Raleigh estienda su capa, para que pase la Reina Isabel. En España, añadimos nosotros, se ven con frecuencia estos rasgos de galantería en el pueblo, y particularmente en las provincias meridionales donde suele verse á los hombres tender la rica manta y aun la capa para que sirva de alfombra á las mujeres.

—Acaba de publicarse en Rusia el censo de la población del imperio hecho últimamente. El número total de habitantes del imperio asciende á 68.931,000 de los cuales 33.656,000 pertenecen al sexo masculino. La nobleza comprende 437.326 varones y 436.826 hembras; la clase comercial 223,414 hombres y 208,320 mujeres. Pertenecen al

clero y las corporaciones religiosas 281,504 varones y 3.157,027 hembras. Sobre seis millones de personas están exentas de contribuciones. El número de los siervos asciende á 20.174.158, de los cuales pertenecen al sexo masculino 9.803,201

—El autor del folleto titulado *emperador Francisco José I y Europa*, trata de probar que el Véneto es una carga para el Austria, que no retira del país más que 70 millones y que gasta en el más de 150 para tener siempre dispuesto un ejército de defensa. Austria, añade, nada puede política ni rúticamente, sino aceptando una suma de 500 á 600 millones que le pusiese en estado de evitar una banca rota inminente. Sus fondos públicos ganarán inmediatamente un 50 por 100.

—El miércoles, según parece, los embajadores de Rusia, Austria y Prusia en París, habían presentado una nota colectiva, ó habían hecho una gestión verbal de común acuerdo, para manifestar á Francia la responsabilidad moral que adquiría á los ojos de Europa, si, abandonando la escuadra francesa las aguas de Gaeta, permitiera un bloqueo y un bombardeo contrarios al derecho de gentes, y favoreciera de una manera directa la invasión de la Cerdeña, contra la cual ha protestado de un modo solemne y explícito. Parece positivo que Rusia se ha ofrecido á mantener con una guarnición propia las fortalezas de Gaeta y Mesina, á disposición del soberano á quien la Europa reunida en Congreso reconozca como único legítimo en la Italia meridional. Consecuencia de esta exactitud de las tres potencias del Norte, había sido el viage del conde de Persigny á Inglaterra, á fin de ver si es posible llegar á un acuerdo entre las grandes potencias, que facilitando la reunión de un Congreso europeo en un plazo inmediato, impida lo mismo la continuación de la guerra civil en Napoles, que una guerra inminente entre Austria é Italia, á causa de Venecia.

Paris 18.—Hace algunos días que los asuntos mercantiles están tan paralizados, que la Bolsa es nula, es inútil.

El folleto *El emperador Francisco José y la Europa* ha hecho mucho más ruido en Alemania, en Prusia y en Austria que en Francia. No es este el último folleto escrito contra Austria. Mañana aparecen otros dos: *La Polonia y su derecho*, por Mr. Vilbort, pidiendo que Rusia, Prusia y Austria, suelten la presa que se dividieron un siglo há; y *La Hungría ante el Austria*, por Mr. Flom, pidiendo el restablecimiento de la legalidad de 1848, como único medio de evitar una ruptura.

Va á empezar de nuevo el Lombardeo de Gaeta, por no haber tenido resultado las negociaciones. *Le Monde*, decía, con razón, esta mañana: «Francisco II no quiere irse: Francisco II no se irá.» Es positivo que resistirá hasta el último momento.

Inglaterra 18.—El vapor *Atrato*, que ha llegado á Liverpool con la correspondencia de las Indias occidentales, trae nada menos que 1.475,978 pesos fuertes en metálico para el comercio de Londres, 37 pasajeros y 2.340 bultos de carga con productos de la América del Sur.

Se confirma el robo de la legación británica en Méjico. Dícese que por mandato y con la autorización del general Miramon pasó el general Marquez á



la legacion inglesa, y en presencia del embajador español, el cónsul inglés y otros dos oficiales del consulado, se rompieron los sellos de la legacion, y forzaron la cerradura para apoderarse del dinero de la caja de hierro, todo lo que se efectuó bajo protesta del embajador de España. El general Marquez dijo que el gobierno solo pensaba hacer uso de unas 900,000 libras esterlinas, las que serian reembolsadas con las contribuciones y derechos del gobierno.

Dresde 21, por la noche.—El conde Ladislao Teleki, que habia llegado á esta ciudad con pasaporte falso inglés, ha sido preso y entregado á las autoridades austriacas.

Paris 21.—El *Monitor* de hoy dice, que de los despachos dados por el general Montauban, resulta ser falso que el palacio del emperador de China haya sido saqueado y que sus riquezas se hayan repartido entre los aliados.

Londres 21.—En un despacho oficial enviado á San Petersburgo por el general Iziakoff, se dice que los prisioneros ingleses y franceses en China, en número de 19, habian sido asesinados.

Francia.—Paris 19.—Dícese que el tratado de paz con China ha sido firmado por el hermano del emperador del celeste imperio.

Continúan las conferencias para la redaccion del tratado de comercio con Bélgica. Bélgica está representada por los señores Rogier y Siltz.

Dícese que es muy posible se abran nuevas negociaciones entre Francisco II y el Piemonte.

Ha terminado en Constantinopla el conflicto con Cordena. Turquía devuelve los buques apresados al gobierno piemontés.

Mañana aparecerá en la libreria de Dentu un folleto titulado *El emperador y la democracia moderna* por Mr. Garnier de Cassagnac.

Los nombramientos de cuatro obispos que ha publicado el *Monitor* francés han sido hechos previo acuerdo de Su Santidad.

Dícese en Paris que el príncipe Napoleon se embarcará á fin de este mes en Burdeos para hacer un viaje por las costas de España.

Asegúrase que en Shang-hai se va á organizar una expedicion de tropas francesa para Cochinchina donde operará á principios de la primavera.

## VARIEDADES.

### LA MÚSICA.

#### MEDITACION.

Vuelve, vuelve á sonar, divino acento,  
ven á cantar mi oído,  
lierno armonioso canto suspendido  
sobre las alas trémulas del viento.

Mas ¿dónde están los labios que suspiran  
esas frases de amor? ¿De dónde brotas,  
mística emanacion que me consuelas?  
¿Qué fuego inspira tus ardientes notas  
cuando invisible por el aura vuelas?  
¡Ah! no lo sé; mas en el alma mia  
siento cuán puro y amoroso cae

calmándola el raudal de la armonia,  
que á la ignota region de donde viene  
con su deleite celestial me atrae,  
y un no sé qué de doloroso tiene.

No es invencion de artifice mundano  
la que así los sentidos enagena;  
no es eco terrenal de acento humano  
el que en la brisa suspirante meces.  
Si de una virgen la inocente mano  
pulsas veloz las gemidoras cuerdas,  
una voz de los cielos me pareces,  
un eco amante y conocido  
que mi mente inflamando, me recuerdas  
el santo idioma de un Eden perdido.

Ya con las ondas del ambiente vaga,  
ya trémulo vibrando  
rápido se aproxima, ya se aleja  
tu acento sollozando  
ya lánguido se apaga  
como el postrer suspiro de una queja.

De angustia lloras, de placer palpitas,  
y un espacio sin límites recorres.  
¡Huyes!... ¿A dónde vas?... También lo ignoro.  
Misterioso poder que oculto habitas  
en el vacío del laud sonoro,  
confidente del alma solitaria  
que alcanzó potestad para evocarte  
con el conjuro mágico del arte;  
si eleva una plegaria  
ó el himno de placer, cantas con ella,  
y aunque á los ojos del mortal te escondes,  
cual genio protector sigues tu huella,  
á su risa y sus lágrimas respondes.

Celeste creacion, númen divino,  
tú eres nuncio de paz y de esperanza  
que á consolar descendes  
en el dolor profundo  
al triste desterrado en este mundo,  
y ante su vista estienes  
al fin de una existencia transitoria  
todo un eterno porvenir de gloria!

Tú eres la senda, la infinita escala  
que á la mansion de la virtud conduce  
y el suave aroma del Eden exhala.

Tú eres la fuente inagotable y llena  
de puras celestiales emociones,  
de gloria y de consuelo.  
Tú el lazo del amor, tú la cadena  
que une con melodiosos eslabones  
la vida de la tierra y la del cielo.

Timoteo Garcia del Real.

## GACETILLA

EL MENDIGO. Con un báculo en la mano—y melancólica faz,—siempre de adrajos cubierto,—al mundo cruzando vás,—demandando humildemente—solo un pedazo de pan.—¡Que trágica es tu suerte!—y cuán profundo tu mal!—en tus labios la sonrisa—tiene un imperio la sonrisa—tiene un imperio fugáz.—y es para tí la alegría—fiel presagio del pesar,—flor que al nacer se marchita,—sol de hermosa claridad,—que al verte su luz purísima—negra nube va á eclipsar.—Peregrino desvalido!—no



tienes ni un triste hogar,—en donde poder tus penas—fiar á la soledad, y tus lágrimas ardientes—tranquilo depositar,—es la flor de tu camino—la esperanza celestial,—el hospital tu palacio,—tu dicha la caridad.—Nadie tu mano aterida—llega á estrechar con afán,—ni el dictado de pariente—ni amigo te quieren dar,—que la pobreza denigra—y honores el oro dá.—Eres rama desgajada—de la pobre humanidad,—mendigo: con fé cristiana—sufre tu amargo pesar,—que las riquezas del mundo—no dan del alma la paz.—Recuerda que la pobreza—la vino á santificar—el que espiró en una cruz—por salvar la humanidad.—Que en pos de esta vida triste—tan penosa y tan fugáz,—hay otra vida tranquila,—pura, eterna y celestial,—en donde al bueno se premia,—y al que aquí supo llevar—su pobreza y sus dolores—con júbilo y humildad.—Mendigo: adora al Señor—con alegría en tu mal,—que él por un día de angustia—su eterna gloria nos dá.—¡Dichoso el que le bendice—con placer en su pesar—y su poder reconoce,—y acata su voluntad!

Segun anuncian varios periódicos, asciende ya á 20,000 reales la suscripcion con que se ha de costear una corona de honor para el Sr. Gisbert.

A propósito de este asunto y para ayudar al coste de dicha corona, se van á publicar en Madrid unas cuantas coplitas poniendo al jurado á la altura que se merece, y justificando su aptitud y su voto respecto al cuadro de los Comuneros.

Como muestra de la obrita citada, allá van los siguientes versos:

*Semblanzas.*

El marqués de San Gregorio  
no opina que es bueno el cuadro,  
porque es *parto* del ingenio  
y él no ha asistido á este *parto*...

Yo bien sé por qué Piquer  
los Comuneros no premia;  
porque cree que es alusion  
lo del hombre sin cabeza.

Como nunca vió á Padilla  
D. Federico Madrazo,  
no se atreve á asegurar  
si es retrato ó no es retrato.

¿Si será propio de Anibales  
estar de la vista enfermos?  
Tuerto era Anibal, el grande,  
y Anibal, Alvarez.... ¡ciego!

¿Con que el éxito del cuadro  
es parecido al del *Hambre*?  
¡Dichoso V., Carderera,  
que no se parece á nadie!

Dicen que naturaleza  
le tiene horror al vacío.  
¿Y Caveda come y vive?...  
pues, señor.... ¡no me lo esplico!

Las tales poesías terminan con el siguiente epilogo:

¿Sabeis, en fin, por qué el cuadro  
no merece la medalla?...  
Porque para echar á siete  
hay en él muy poca paja.

¡VAYA UNA OPORTUNIDAD! ¡Horror, horror! gritaba corriendo á mas correr un pobre demonio. He visto el diablo en figura de borrico.

—Cave osté, hombre, le dijo un andaluz, osté se asustó de su propia sombra.

## Partes telegráficas.

Turin 21 de Diciembre.

Nuevamente ha declarado Garibaldi al general Miroslovsky que el día 1.º de marzo se hallará en su puesto para seguir combatiendo.

Una comision compuesta de cinco miembros debe inspeccionar las provincias napolitanas con objeto de organizar la milicia nacional para que el ejército pueda salir á campaña.

Viena 21 de Diciembre.

El emperador irá á encomendar el gobierno de Hungría al jóven archiduque Estevan. Este principe tiene ideas liberales.

Mañana debe publicarse el programa de gobierno de Schemerling.

Londres 21 de Diciembre.

Parece que entre los pocos prisioneros que se han salvado en China se cuenta el corresponsal del «Times».

Se confirma que el embajador ruso ha contribuido mucho á la conclusion del tratado de paz con aquel imperio.

Zara 20 de Diciembre.

Ha producido gran descontento la idea de incorporar la Dalmacia á la Croacia, y se están firmando muchas peticiones para que esta reunion no se lleve á cabo sin consultar á la Dieta de Dalmacia.

Paris 21 de Diciembre.

En el folleto político que acaban de publicar Mr. Garnier de Cassagnac, se establece la diferencia que existe entre las instituciones parlamentarias que solo han causado desordenes y revoluciones, y las instituciones representativas á las cuales debe el país orden, prosperidad y grandeza.

Dresde, 22 de Diciembre

El rey está enfermo de sarampion.

El Consejo de ministros resolverá los asuntos del Estado durante la enfermedad del rey.

Liverpool, 22 de Diciembre.

Han salido para América cuatro millones y medio de francos.

## Seccion de Anuncios.

Hay un profesor que enseñará el francés ya en su habitacion ya pasando á domicilio. Dicho señor enseñará tambien los tres años de latin. En la administracion de este periódico informarán.

Por lo no firmado.

El Secretario de la redaccion—AGUSTIN M. ALIÓ.

E. R.—MANUEL CASTILLO.

LÉRIDA.—Imprenta de D. José Rauret.